

TRANSITION VALLORBE - PV Assemblée du 03.10.19.

Point 1 : Accueil

Le comité accueille les membres présents et excuse Leslie Uldry, Luc-Olivier Stramke et Julie Desseigne. Lecture de l'ordre du jour et explication du projet de calendrier des manifestations et agenda des projets pour janvier 2020 créé par le comité. Cahier de charge un explicatif précis des projets, leurs membres respectifs, leurs objectifs à courts et longs termes ainsi que leur fréquence. Le comité et les membres auront des retours réguliers sur ces projets pendant les séances mensuelles selon l'agenda.

Point 2 : Retours des évènements récents

- 1) **Vide-dressing** du 21 septembre à la Volière pendant les portes ouvertes de *l'Atelier des Miss* et de *la Volière céramique*. Organisé par Léa Perrin et Julie Desseigne. Le vide-dressing a eu un franc succès et a bien plu. Une réussite qui a motivé le projet « seconde main » de Transition, les vendeuses ainsi que les acheteurs. Système à refaire, nous pensons donc maintenir les installations (pendoires, tables, rangements...) à la Volière (3^{ème} étage) pendant l'année. L'idée est de refaire un événement de vide-dressing au printemps avec des vêtements hommes et enfants également, toutes tailles confondues. Ce serait l'occasion de laisser ensuite les vêtements en « dépôt » pendant l'été et pourquoi pas proposer de venir visiter ou acheter uniquement sur appel. Puis vide-dressing à nouveau en automne et ranger les vêtements pour l'hiver. Projet à confirmer.

Un grand merci à Nathalie Desseigne et Martine Loeffler de nous avoir gracieusement laisser utiliser cet espace.

- 2) **Ramassages de déchets.**

La communication a été revue pour ce dernier ramassage de septembre le 28.09, organisé par Caroline Ebel. Des affiches ont été posées dans le village et ont porté leurs fruits. Il y a eu du monde dont des jeunes qui ont découvert l'événement avec enthousiasme ! (Environ 13 personnes présentes).

Point 3 : Retour des projets

- 1) **Groupe Ecole (Pierre Sauvain)** : Retour sur le coup de balai réalisé avec les enfants (jusqu'à 10 ans) en septembre. Tout s'est bien passé. Un tout petit incident de verre coupé a eu lieu. Les classes étaient apparemment satisfaites et les enseignants/es aussi. C'était une bonne chose de faire sans les 1ères années, ce qui a soulagé les classes enfantines. Positif de le refaire en début d'année. Il manquait juste, selon Pierre la mention du soutien de l'APE et que le mouvement partait de Transition dans la communication après l'événement. Les enfants étaient contents, et fiers de leurs trouvailles.
- 2) **Producteurs locaux (Isabelle Vaudroz)** : Léger problème d'organisation/gestion. Les commandes devraient être prêtes à 18h avec les cornets prêts quand les gens arrivent et s'il manque un produit dire ce qu'il n'y a pas et pourquoi (manque de stock chez le producteur ou autre). Pour cela il faudrait avoir les produits avant et ne pas aller les chercher le jour même. A discuter en interne. Isabelle propose d'être mieux organisés, être prêts quand les gens arrivent, avoir des cabas. Sinon de nouveaux produits sont proposés depuis cet été c'est super ! Cela peut élargir le public cible. Bravo pour cette initiative.
-> Prochaine commande : novembre.
- 3) **Site web (Mihaly Marti)**. Mihaly s'occupe de faire le site d'ici à la fin de l'année. Choisir les thèmes pour fin octobre. Les membres de l'association pourront probablement avoir accès au

site en fonction de leur engagement dans les projets. (*boutique en ligne pour les produits locaux etc*). Le calendrier sera une des premières choses à mettre. Les statuts seront mis en ligne. Les responsables de projet peuvent envoyer à info@sarki.ch les idées qu'ils aimeraient mettre pour leurs projets sur le site.

Point 4 : Discussion vaisselle réutilisable

Dominique Laffely, responsable du projet, en écho à la discussion de la dernière séance répond qu'il n'est pas favorable à acheter de la vaisselle réutilisable. Ecomanif est selon lui une société écologique et sociale, il n'y a que des avantages à travailler avec eux. Ne pas faire la vaisselle de l'association à prêter car personne ne voudra les laver et les compter à chaque fois. Isabelle Perrin soulève que les sociétés ne veulent probablement pas aller à Yverdon chercher la vaisselle. Mihaly propose dans ce cas de mettre un formulaire sur le site, et quelqu'un de disponible pourrait aller en relais pour aider les sociétés.

Le comité propose une éventuelle négociation de partenariat avec Ecomanif. La quantité totale des commandes chez eux via notre nom se fait au niveau du volume annuel. Il faut que les sociétés s'annoncent en tant que « conseillés par Transition Vallorbe » et cela s'ajoute au total du volume annuel de notre compte. **Dominique va discuter avec le responsable** et voir le bilan de l'année. L'occasion de faire le point et de discuter d'un éventuel partenariat.

Point 5 : Dates à communiquer

28.10.19 : Course ramassage de déchets (Caroline Ebel)

Du 28.10 au 02.11 : Bourse d'hiver (Léa Perrin avec le SCV et le SCB).

On cherche encore des habits ou du matériel enfant à vendre (079.829.79.10).

24.11 : Ramassage de déchets (Caroline)

30.11 : Atelier création « lanternes de Noël » avec le *magasin du monde* (Adeline Beaufrère et Caroline. 076.268.97.26 pour s'inscrire)

04.12 : Atelier « lanternes de Noël » avec les enfants à la salle de paroisse*. (Adeline Beaufrère)

15.15 : Marché de Noël. Stand informatif.

*Communication à l'école : Pierre Sauvain va faire une circulaire pour la 1^{ère} à la 6^{ème}. Caroline cherche des bocaux en verre à récupérer pour les lanternes.

Nous remercions la pasteure Ariane Baehni qui nous laisse la salle du haut gratuitement car la paroisse soutient le groupe Transition.

Point 6 : Divers

- Dominique : Propose que l'on fasse des boîtes à mégots avec le logo dessus. Il veut bien se renseigner. Il propose aussi un petit flyer pour les gens qui laissent leur moteur allumé avec une phrase sympa ou un encouragement positif. En expliquant que cela vaut la peine de l'éteindre à partir de 3 secondes. Mihaly propose de faire les boîtes à mégots d'un côté avec le logo et l'autre avec un sponsor.
- Dominique : Questionnement concernant l'éclairage public. Certaines communes éteignent leur éclairage nocturne. Des panneaux aux entrées de village « pour le bien de la planète nous éteignons nos lumières... ». Prochaine étape à réfléchir pour le projet en cours « Pollution lumineuse ».
- Dominique : retour sur la manifestation de la marche du climat à Berne.

Transition Vallorbe

- Elodie Collet : Se questionne sur le lait local. Peut-on aller chercher le lait directement à la ferme ? A discuter avec les agriculteurs qui en ont. Certains lieux proposent de prendre le lait dans un distributeur (fourni et contrôlé par le producteur). Mihaly donne l'exemple de Baulmes. Cela correspond à une idée de projet futur déjà discuté. Frigo solidaire ou mettre en dépôt chez un commerçant ou aller chercher selon un système d'abonnement ?
Lise Zimmermann dit de regarder avec les agriculteurs pour voir avec eux. Pourquoi pas demander des commandes pour le groupe entier et aller chercher à la ferme ? Voir ce qui les arrange. Pierre S. annonce que Cossonay proposerait un abonnement pour le lait. Frigo protégé et les gens vont chercher avec leur abonnement. Objet d'un futur projet à mettre en place. Pour l'instant **Elodie Collet** s'occupe prospecter à Cossonay pour voir leur fonctionnement sinon proposer à une laiterie ou un agriculteur de mettre en commande chez un commerçant.
- Le comité annonce que les responsables de projet doivent donner à Caroline les informations requises pour l'agenda des projets avec objectifs d'ici la fin de l'année. Merci à ceux qui l'ont déjà fait !

Clôture de la séance à 21h30